

# 牧草園藝



# ごあいさつ



## 社 是

「健土健民」は我が社の理念  
より良き種子の開発、採種、流通  
より良き飼料の研究、製造、供給  
「農業奉公」の社是を通じて  
お役に立つよう真剣な努力を  
重ねてまいります。  
豊かな農業を育て、自然を守る  
愛される企業を目指します。

平成 11 年の新春を迎え、皆々様のご健勝と益々のご繁栄  
を心からご祈念申し上げ、併せて本年も相変わらぬご愛  
顧とお引き立てを賜りますようお願い申し上げます。

また、日頃は当社事業につきまして深いご理解とご協力を  
賜り、この機会に厚くお礼を申し上げる次第でございます。

顧みますと、昨年の我が国の経済は一昨年に引き続き混沌  
の度を加え、大企業の倒産が頻発致しました。株価は年初來  
じわじわと低落の一途をたどり、金融不安がつのる中で、銀行  
行の貸し渋りが一般化し、個人消費も設備投資も急速に萎縮  
してしまいました。

一方、短期資金の導入でバブル化していた東南アジア経済  
の破綻、ロシアの自由主義経済化の失敗などの影響を受けて、  
好調であった米国経済にも陰りが見えはじめるなど、金融で  
つながっている世界経済は、いつ恐慌が起こっても不思議で  
はない瀬戸際に立たされ、各国からは、日本経済の建て直し  
についての強い要請が寄せられるに至りました。

このため、財政再建を優先課題としていた政府も、ついに  
長期的課題を一時棚上げにしてでも、金融システムへの公的  
資金によるてこ入れと、緊急景気刺激策としての多額の財政  
支出をせざるを得なくなりました。

他方、個人消費の低迷は家計の食料費支出にも影響を与え、  
食品需要の低迷を招き、農産品の売れ行きも、全体としては  
落ち込んでしまいましたが、国民の健康志向や安全志向が高  
まる中で、有機栽培の農産品や体の生理活性を高める固有の  
成分を持っている農産品の売上は確実に上昇してまいりました。  
特に安全面からは国産品への関心が強まり、産地直送事  
業が着実に業績を伸ばしてまいりました。このような傾向は、  
今後改正される政府の農業政策にも影響を与え、食料自給率  
の向上政策と相まって、我が国農業の新しい発展につながっ  
ていくものと期待しているところでございます。

また、環境問題が生活のあらゆる面で重要な課題となっ  
たことから、自然循環の思想が脚光を浴び、農業においても生  
産性向上と並んで環境保全が大きな経営要素として浸透して  
まいりました。

私共は農業に深く関連する企業として、こうした傾向と課  
題を常に念頭に置き、本年も各事業の総力を挙げて、自由化  
による農業構造変革に取り組む皆様と共に、役職員一同一層  
の努力を致してまいる所存でございます。

ここに、皆々様の益々のご発展を重ねてご祈念申し上げま  
して、新年のご挨拶と致します。

平成 11 年 元旦

雪印種苗株式会社

取締役社長 種田 泰典